

Le Gouvernement du Burundi et l'UNHCR ferment le camp de réfugiés de Gihinga

UNHCR, 30 septembre 2009 Bujumbura - Le camp de réfugiés de Gihinga qui abritait les réfugiés congolais en province de Mwaro, transféré à Bwagiriza en province de Ruyigi, est officiellement fermé depuis le 30 septembre 2009. Les infrastructures du camp ont été officiellement remises à l'autorité provinciale de Mwaro qui les utilisera comme centre de santé et comme école secondaire. Les premiers transferts des réfugiés congolais vivant dans le camp de Gihinga ont été organisés depuis le 18 août 2009. Ils étaient précédés de plusieurs séances d'explication et de sensibilisation sur les raisons de ce transfert, décidées par le Gouvernement du Burundi et l'UNHCR. Les réfugiés ont été informés sur le calendrier, le déroulement et le processus de cette opération.

La relocalisation du camp de Gihinga vers Bwagiriza est faite dans le cadre de la consolidation des camps de réfugiés, à la fois pour une meilleure assistance et une meilleure protection, mais aussi pour des raisons budgétaires et opérationnelles. La sensibilisation qui a démarré le 10 juillet s'est poursuivie jusqu'au 29 septembre. La séance du 29 septembre a vu la participation de la Représentante du HCR et du Gouverneur de la province de Mwaro. Seuls 264 réfugiés congolais du camp de Gihinga ont été transférés à Bwagiriza depuis le 18 août. Le reste des réfugiés (environ 2300 personnes) qui vivaient dans l'ancien camp de Gihinga qui, malgré les campagnes de sensibilisation ont refusé le transfert, sont encore sur l'ancien site de camp de Gihinga, site dont les infrastructures ont été déjà remises aux autorités provinciales le 25 septembre 2009. Le Gouvernement du Burundi et l'UNHCR ont analysé les raisons (multiples) du refus du transfert et y ont apporté des réponses pendant toute la période de sensibilisation. Le nouveau camp de Bwagiriza ouvert depuis le 19 mai 2009 a une population de plus de 700 personnes, dont 264 venues du camp de Gihinga. Ce camp offre des conditions de sécurité et de protection telles qu'exigées par la protection internationale. L'UNHCR Burundi assiste et assure la protection de quelque 30 000 réfugiés dont la majorité est originaire de la RDC dans trois camps et en milieu urbain.